



EL. CIUDADANO ROQUE GONZALEZ GARZA: PIDO LA PALABRA, SEÑOR PRESIDENTE.

EL. CIUDADANO PRESIDENTE: TIENE LA PALABRA EL C. GONZÁLEZ GARZA.

EL. CIUDADANO GONZALEZ GARZA.- SEÑORES DE LEGADOS:

AL QUEDAR INSTALADA DEFINITIVA Y SOLEMNEMENTE ESTA CONVENCIÓN, VENGO, EN PRIMER LUGAR, A DAROS LA BIENVENIDA A NOMBRE DEL JEFE DE LA DIVISIÓN DEL NORTE, HACIENDO PRESENTE SU ADMIRACIÓN Y SIMPATÍA HACIA TODOS LOS LUCHADORES QUE EN MAYOR O MENOR ESCALA, SUPIERON CUMPLIR CON SU DEBER; Y A ENTERAROS, EN BREVES PALABRAS, DE LO\$ QUE EL CIUDADANO GENERAL FRANCISCO VILLA, QUE ME HONRÓ CON SU REPRESENTACIÓN, DESEA CONOZCÁIS TODOS VOSOTROS, ACERCA DE SUS TENDENCIAS Y DE SUS SENTIMIENTOS, ANTES DE QUE COMIENCEN LOS TRABAJOS DE NUESTRAS REUNIONES, DE LOS CUALES ESTÁ PENDIENTE LA REPÚBLICA ENTERA, CON LA ESPERANZA DE QUE EN ELLAS SE FIJEN LAS BASES SOBRE LAS QUE DESCANSEN LA TRANQUILIDAD, EL PROGRESO ECONÓMICO Y LA REGENERACIÓN POLÍTICO-MORAL DE NUESTRA PATRIA.

SEÑORES DELEGADOS: A NOMBRE DEL C. GENERAL FRANCISCO VILLA, OS INVITO, A QUE HONRADAMENTE, SIN MIRAS PERSONALISTAS DE NINGUNA CLASE, SIN

AMBICIONES INTERESADAS EN NINGÚN GÉNERO, EMPRENDAMOS NUESTRAS LABORES; PORQUE SOLAMENTE CON SINCERIDAD Y CON HONRADEZ SE PUEDE PRODUCIR UNA OBRA SÓLIDA Y DURADERA. ¡MENGUADO SERÍA EL QUE ABUSANDO DE LA BUENA FE DE LOS AQUÍ REUNIDOS, DISIMULARA UNA TENDENCIA INNOBLE Y EGOÍSTA!

EL PUNTO PRINCIPAL, EL OBJETIVO TRASCENDENTE DE LA DIVISIÓN DEL NORTE Y DE SU JEFE, NO ES NI HA SIDO OTRO, QUE EL DE PROCURAR PARA LA REPÚBLICA UNA FORMA DE GOBIERNO PROVISIONAL QUE AFIRME POR LO PRONTO LA PAZ INTERIOR, QUE ASEGURE EL CRÉDITO NACIONAL, QUE SATISFAGA LAS NECESIDADES Y LAS ANSIAS DEL PUEBLO Y QUE EN ESTOS MOMENTOS DE DESORIENTACIÓN, POR QUÉ NO DECIRLO, DE ANARQUÍA, DE AMBICIONES MAL SATISFECHAS Y DE RECOMPENSAS INJUSTAS POR LO EXCESIVO, PUEDA APLACAR ESAS AMBICIONES, REMEDIAR ESAS INJUSTICIAS, PONER EN ORDEN Y MODERAR EL DESENFRENO Y DARLE AL PUEBLO LA TIERRA QUE NOS ESTÁ PIDIENDO A GRITOS DESDE HACE LUENGOS SIGLOS, MIENTRAS SE PREPARA, CON LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE, EL ADVENIMIENTO DEL GOBIERNO DEMOCRÁTICO CONSTITUCIONAL. [APLAUSOS]

PENETRADO EL C. GENERAL FRANCISCO VILLA DE LOS GRAVES INCONVENIENTES QUE PODRÍA TRAER PARA EL PAÍS, EL PREDOMINIO DE UN JEFE MILITAR O DE UNA JUNTA DE MILITARES, ABSORVIENDO ABSOLUTAMENTE TODOS LOS PODERES, ASPIRA A QUE LA REPRESENTACIÓN NACIONAL LA ASUMA UNA PERSONA CIVIL, Y QUE LOS REVOLUCIONARIOS, YA SEA CON SU CARÁCTER MILITAR O CON SU COLABORACIÓN EN EL SENTIDO DE LAS REFORMAS IMPERIOSAS ECONÓMICAS Y SOCIALES, AYUDEN A ESE GOBIERNO A ESTABLECER LA PAZ DE LA REPÚBLICA, LA ORGANIZACIÓN DEL EJÉRCITO Y LA RESOLUCIÓN DEL PROBLEMA AGRARIO, HASTA QUE SE PUEDA CONVOCAR A UNA ELECCIÓN DEMOCRÁTICA DE GREMIOS REPRESENTANTES DEL PUEBLO, DE GOBERNADORES DE LOS ESTADOS Y DE PRESIDENTE CONSTITUCIONAL; Y EL MISMO CIUDADANO GENERAL FRANCISCO VILLA ME AUTORIZÓ PARA QUE OS HICIERA PRESENTE QUE NO LO MUEVE OTRO SENTIMIENTO, NI LO ALIENTA OTRO PROPÓSITO, NI TIENE EN SU CONCIENCIA

OTRA IDEA, QUE LA DE HACER EL BIEN DE LA REPÚBLICA Y LA DE COLABORAR CON TODOS VOSOTROS A QUE NO SURJA, DESPUÉS DE ESTA LUCHA QUE TANTAS PÉRDIDAS HA COSTADO A LA PATRIA, LA TIRANÍA DE LOS MENOS SOBRE LOS MÁS, NI DE UNO SOBRE TODOS; SINO EL GOBIERNO DEL PUEBLO PARA EL PUEBLO Y EL IMPERIO DE LA LEY Y DE LA JUSTICIA SOBRE LA CORRUPCIÓN POLÍTICA QUE IMPERÓ TANTOS AÑO EN LOS HOMBRES QUE TUVIERON EN SUS MANOS LAS ENERGÍAS Y LOS DESTINOS DE MÉXICO. [APLAUSOS.] Y ES ÉSTA LA OCASIÓN DE QUE SE VEA, PARA QUE SE AHUYENTE DE TODOS LOS ESPÍRITUS LA DESCONFIANZA, EL TEMOR O LA DUDA, QUE EL JEFE DE LA DIVISIÓN DEL NORTE, NO TIENE PARA SÍ AMBICIÓN PERSONAL NI PRETENDE SER EL LLAMADO A RESOLVER POR SÍ SOLO NINGUNA CUESTIÓN DE TRASCENDENCIA, AUTORIZÁNDOME PARA SOSTENER ANTE ESTA CONVENCIÓN, CON TODA HONRADEZ Y CON TODA ENERGÍA,

QUE SU MAYOR DESEO SERÁ EL QUE SE ESTABLEZCA, PARA QUE MÁS TARDE SE CONSTITUYA EN PRECEPTO CONSTITUCIONAL, QUE NINGÚN CIUDADANO CON CARÁCTER MILITAR PUEDA SER LLEVADO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA. EN OTROS TÉRMINOS: HEMOS LUCHADO CONTRA DOS TIRANÍAS Y CON EL CONCURSO GENEROSO DEL PUEBLO, LAS HEMOS DERROCADO, Y NO DEBEMOS, SEÑORES OFICIALES DEL PUEBLO EN REBELIÓN, DUEÑOS YA DEL PODER Y CON LAS ARMAS EN LA MANO, CREAR Y CONSENTIR MÁS TIRANÍAS. [APLAUSOS.]

NO ES LUGAR AQUÍ, POR EL MOMENTO, PARA DISCUTIR NINGUNA PERSONALIDAD, MÁXIME DE AQUELLAS QUE, CUMPLIDA SU MISIÓN, ESTÁN PARA QUE LA CRÍTICA HISTÓRICA HAGA EL ANÁLISIS Y EL BALANCE DE SUS HECHOS; SERÍA PERDER EL TIEMPO INÚTILMENTE EN DISCUSIONES APASIONADAS Y ENOJOSAS SOBRE MÉRITOS O DEMÉRITOS DE ÉSTE O AQUEL OTRO JEFE REVOLUCIONARIO, CUANDO EL TIEMPO NOS APREMIA Y LAS NECESIDADES DE NUESTROS HERMANOS NOS COMPELEN A SER RÁPIDOS, CLAROS, CONCISOS Y TERMINANTES EN NUESTRAS RESOLUCIONES; PERO MÁS QUE OTRA COSA, COMO YA DIJE,

HONRADOS Y SINCEROS SOBRE TODO INTERÉS, SOBRE TODA AMBICIÓN Y SOBRE TODA MIRA DE GANANCIA BASTARDA.  
[APLAUSOS.]

EL CIUDADANO GENERAL FRANCISCO VILLA, ANIMADO DE UN ESPÍRITU DE VERDADERA LIBERALIDAD, PROPUSO, DESDE LAS CONFERENCIAS DE TORREÓN, QUE ESTUVIERAN REPRESENTADOS POR UN VOTO CADA MIL HOMBRES EN ARMAS POR LA CAUSA REVOLUCIONARIA, SIN ESPECIFICAR LA CALIDAD MILITAR DEL DELEGADO, A FIN DE QUE PUDIERAN CONCURRIR A UNA CONVENCION, EN TODO CASO, ELEMENTOS CIVILES.

MAS HABIENDO VARIADO LAS CIRCUNSTANCIAS, DESDE EL MOMENTO EN QUE FUÉ DESCARTADA, SIN SU CONFORMIDAD, DICHA CLÁUSULA, ACEPTÓ ESTA NUEVA FORMA DE REPRESENTACIÓN, Y ESTÁ DISPUESTO A RESPETAR Y A PONER TODO SU EMPELLO PORQUE SE RESPETEN, LAS DECISIONES QUE TOME ESTA ASAMBLEA EN LOS PUNTOS DE INTERÉS NACIONAL, PUES NO IGNORA QUE LO QUE VALE Y LO QUE SIGNIFICA, POR INSIGNIFICANTE QUE ESTO SEA, SE LO DEBE AL PUEBLO, A SUS SOLDADOS Y AL CON CURSO DE LOS JEFES QUE CON ÉL HAN DEFENDIDO LA CAUSA SANTA DE LA REVOLUCIÓN. POR, OTRA PARTE,, TIEMPO VENDRÁ, Y MUY PRÓXIMO, EN QUE SE TENGA NECESIDAD DEL APOYO DE LOS CIUDADANOS CIVILES APROVECHANDO SU VALIOSO CONTINGENTE.

PERO SEÑORES, PARA REALIZAR ESTOS PROPÓSITOS NECESITAMOS QUE SEA UN HECHO INCONCUSO LA UNIDAD DE LA REVOLUCION, Y ESTA UNIDAD SERÍA ILUSORIA SI NO LLEGARAN A ESTAR REPRESENTADOS AQUÍ TODOS LOS ELEMENTOS QUE HAN LUCHADO DESDE 1910 POR LOS MISMOS IDEALES: LOS QUE CON MADERO ACEPTARON EL PLAN DE SAN LUIS, VAGA PROMESA DE EQUIDAD Y JUSTICIA, Y LOS QUE CON ZAPATA CONCRETARON MEJOR EN EL PLAN DE AYALA LAS REIVINDICACIONES DEL PUEBLO, PUES ESTA CONVENCIÓN ESTÁ EN EL DEBER INELUDIBLE DE IR MÁS ALLÁ QUE TODAS ESAS ASPIRACIONES, AMALGAMÁNDOLAS, CORRIGIÉNDOLAS Y PERFECCIONÁNDOLAS PARA HACERLA CRISTALIZAR EN DISPOSICIONES FUNDAMENTALES, FUERTES Y DEFINITIVAS.

[NUTRIDOS APLAUSOS.]

EXISTE TAMBIÉN, SEÑORES, UNA INGENTE NECESIDAD QUE APREMIA RESOLVER SIN DEMORAS Y SIN COMPLACENCIAS; EL ESTABLECIMIENTO DE LA JUSTICIA EN TODA LA REPÚBLICA; PARA QUE CORRIJA NUESTROS MISMOS DESMANES, PARA QUE REFRENE LOS IMPULSOS MALSANOS DE AQUELLOS REVOLUCIONARIOS QUE OLVIDEN SUS DEBERES, PARA DARLE A LA SOCIEDAD GARANTÍAS Y PARA QUE LA REVOLUCION ENTRE DE LLENO EN EL ESPÍRITU Y EN EL AMOR DE LOS MÁS DESCONTENTOS.

[APLAUSOS.]

SEÑORES DELEGADOS: OS EXHORTO A QUE SOLEMNEMENTE JUREMOS TODOS NO TRAER AQUÍ OTRO ANHELO QUE EL DE PROCURAR UNA CONCORDIA SINCERA ENTRE TODOS NOSOTROS Y UN PROPÓSITO HONRADO DE NO VERTER INJUSTAMENTE, UNA GOTTA MÁS DE SANGRE POR DEFENDER TAN SÓLO PERSONALIDADES, DESPOSEYÉNDONOS DE TODO AMOR PROPIO, DE TODO RESENTIMIENTO Y TODO RESQUEMOR, PARA LEGARLES A NUESTROS DESCENDIENTES UNA OBRA DE LA QUE SE SIENTAN ORGULLOSOS Y A LA QUE RESPETEN COMO RESPETARON NUESTROS PADRES Y COMO RESPETAMOS NOSOTROS LA LLEVADA A CABO POR LOS CONSTITUYENTES DE 57. Es ÉSTE UN MOMENTO TAN GRANDE Y TAN DECISIVO COMO AQUEL, Y SI NO SABEMOS ESTAR A SU ALTURA, EL ANATEMA DE LA HISTORIA CAERÁ SOBRE NOSOTROS.

[APLAUSOS NUTRIDOS.]

